

## Corte de agua afectará a 13 municipios mexiquenses

**Toluca, Méx, 13 de marzo.** Desde hoy y hasta el próximo lunes, el caudal de agua para los 13 municipios mexiquenses que se abastecen del Sistema Cutzamala se reducirá a menos de la mitad, y aunque las autoridades federales calculan que 1.5 millones de habitantes padecerán la escasez, los organismos municipales del ramo elevan el número a más de 3.5 millones.

En el segundo de seis recorres al suministro programados este año con la finalidad de asegurar el suficiente almacenamiento de agua para usos urbano e industrial en el valle de México. Los municipios afectados serán Huixquilucan, Naucalpan, Atizapán de Zaragoza, Nicolás Romero, Tlalnepantla, Cuautitlán Izcalli, Coacalco, Tultitlán, Nezahualcóyotl,

Ecatepec, Lerma, Ocoyoacac y Toluca.

Tales demarcaciones en conjunto reciben diariamente del Sistema Cutzamala 5.7 metros cúbicos por segundo, y con la restricción dispondrán de 2.7, informó la **Comisión Nacional del Agua**.

Unos municipios padecerán más que otros, y Huixquilucan será el más perjudicado, pues 90 por ciento de su abasto proviene del Cutzamala, seguido del Tlalnepantla, con 75 por ciento, y Naucalpan, con 70. Ecatepec, Nezahualcóyotl y Toluca sólo necesitan 50 por ciento, pero las presas que los abastecen registran almacenamientos menores al promedio histórico, según fuentes oficiales.

En Ecatepec —donde ya hay un

déficit de mil 830 litros por segundo— son más de 1.2 millones de habitantes de 280 colonias quienes resentirán la medida, y por ello el Sistema de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento local dispuso que 96 pipas (40 de ellas propias) den servicio gratuito y atiendan las necesidades más urgentes.

Otros 330 mil habitantes de zonas altas de Naucalpan y Atizapán de Zaragoza padecerán mayormente, y ante la contingencia se instalaron cisternas y se movilizarán pipas; aunque según Manuel Gómez Morín, director del sistema de agua del primer municipio, "afortunadamente el corte cayó en puente".

ISRAEL DÁVILA, JAVIER SALINAS CE-SÁREO Y SILVIA CHÁVEZ GONZÁLEZ,  
CORRESPONSALES

